

Palabras de la ministra

**Ofrenda floral en ocasión de la celebración del aniversario de nuestra
independencia**

Altar de la Patria

7 de febrero, 2024

9:00 a.m.

Buenos días

Hoy venimos a rendir tributo a nuestra patria y con ella a quienes ofrendaron sus vidas para que podamos vivir en libertad.

Siempre será oportuno referirnos a la gesta patriótica de nuestros héroes y heroínas; quienes serán un rayo de luz y esperanza que haga posible la lucha constante para la consolidación de nuestra democracia y para que emerjan los cambios necesarios que hagan de la República Dominicana una sociedad igualitaria.

Hoy aquí en este Panteón de la Patria donde están colocados los restos mortales de nuestros padres fundadores, reafirmo que es posible honrar la memoria de Duarte, Sánchez y Mella comprometiéndonos a trabajar cada vez con más ahínco, fuerza, optimismo y fe.

1) En otras ocasiones, en este lugar sagrado, me he referido al necesario reconocimiento de las grandes mujeres de la patria, he mencionado y reseñado las vidas de María Trinidad Sánchez, Concepción Bona, Manuela Díez, Juana Saltitopa, Rosa Duarte, Baltasara de los Reyes, y otras tantas, que lucharon en 1844 por nuestra independencia.

2) De igual manera; desde el Ministerio de la Mujer también destacamos las luchas más recientes de las mujeres, como, por ejemplo, la librada en abril de 1965.

3) La combatiente Teresa Espailat ha afirmado que, durante la guerra de abril, la resistencia hubiera sido más difícil sin la intervención de las mujeres.

Esas mujeres que salieron a las calles sosteniendo calderos con agua caliente como arma, abastecían de comida los comandos y a la población, cuidaron heridos, hicieron el correo clandestino, trasladaron armas, hicieron guardia en los comandos, realizaban todos los procesos fúnebres para enterrar a las

personas caídas en combate, fueron las taquígrafas en los interrogatorios.

En fin, que, en febrero, en abril y siempre las mujeres hemos estado y continuaremos estando luchando por nuestra patria.

De ahí que, en esta época, con todos los desafíos que se presentan para las mujeres, me permito afirmar que es el justo y propicio momento para seguir trabajando por la igualdad, por el cierre de brechas, por más y mejores oportunidades y por la defensa de nuestra patria.

Tal y como nos enseñaron nuestros Padres de la Patria a través de su lucha, que es símbolo de la lucha de muchas y mucho y por ello, hoy rendimos tributo en este Altar de la Patria, que es su altar.

4) Finalmente, mi apuesta en este 7 de febrero es a seguir inspirando y generando transformaciones.

El año pasado desde el Ministerio de la Mujer tuvimos un hito histórico de gran trascendencia, logramos conmemorar por primera vez el Día Nacional de las Sufragistas, establecido mediante decreto por el presidente Luis Abinader, además

llevamos al Panteón de la patria los restos de Abigail Mejía, una mujer clave en la lucha por el sufragio femenino en nuestro país. En honor a todas nuestras heroínas y héroes les invito a que sigamos transitando ese camino de reconocimiento para que las mujeres de la Patria tengan el lugar histórico que les corresponde; y para que nuestra nación florezca en prosperidad, reconocimiento, democracia y derechos para todas las personas.

Juan Pablo Duarte y Díez, Francisco del Rosario Sánchez, Matías Ramón Mella, María Trinidad Sánchez, Juana Saltitopa, Rosa Duarte y Díez, Baltasara de los Reyes, Micaela de Rivera, Manuela Díez, Josefa Pérez, Filomena Gómez de Cova, Petronila Abreu, Rosa Montas, Ana Valverde, Maria de Jesús Pina y Benítez; y otras de las que nunca sabremos sus nombres, les rendimos tributo, les rendimos honor y homenaje.

La patria será libre e independiente. La patria será inclusiva, la patria será de todos y de todas.

Honor a quienes honor merecen, que siempre recordemos con profundo agradecimiento el legado de libertad de nuestros héroes y nuestras heroínas.

Muchas gracias